

DEBA



Un pasacalle muy concurrido animó ayer las calles debarras y los jóvenes músicos repusieron fuerzas para seguir tocando. :: FOTOS A. SALEGI

## El Carnaval debarra arrancó con música

Hoy se celebrará el concurso de disfraces en dos modalidades, grupal e individual

:: ANDER SALEGI

DEBA. Los carnavales arrancaron ayer en el municipio con la música y diversión como protagonistas. La banda de música joven fue la encargada de dar el pistoletazo de salida a estas fiestas. Un pasacalles al más

puro estilo Far West hizo salir a la calle a los vecinos de la localidad. Después los más pequeños se divirtieron con los diferentes juegos organizados por Kolore Anitz. El pueblo acogió disfraces de todo tipo desde los más clásicos, que nunca pasan de moda, hasta los más originales e innovadores.

Hoy se celebrará el día grande de los carnavales debarra. Durante todo el día se celebrará el concurso de disfraces, en el que se diferenciarán dos modalidades, grupal

e individual. El jurado tomará nota de 13.00 a 14.30 y de 18.00 a 20.00. Durante la hora del poteo, a las 13.00 la banda de música municipal animará las calles de la localidad con diferentes melodías. Por la tarde, a las 17.30 en la plaza del Ayuntamiento, los más pequeños podrán divertirse con las vaquillas y paseos en poni organizados por Debarrak. A las 20.30 la charanga Akelarre se encargará de animar las horas previas a la cena. A esa misma hora se conocerán los gana-

dores del concurso de disfraces.

### Amaikak Bat

Los carnavales afectan a la jornada del Amaikak Bat. Solo tres equipos tan competirán este fin de semana. El división de honor jugará hoy (16.30) en Errota Zar contra el Bergara. El juvenil se desplazará (autobús 14.00) hoy a Zumarraga para enfrentarse al Urola a partir 16.00 horas. El cadete se desplazará mañana a Zarautz para enfrentarse al equipo de esa localidad a las 12.30 horas.

## El consistorio afirma que el presupuesto de Itziar crece un 6,63% alcanzando los 911.664 euros

Las cuentas municipales para el ejercicio 2019 se abordarán en el pleno extraordinario del miércoles

:: A.S.

DEBA. El próximo miércoles día 6 de marzo se aprobarán los presupuestos para el año 2019 del Ayuntamiento de Deba en pleno extraordinario. En base a la propuesta presentada, Deba dispondrá de un total de 7.929.641 euros que supone un incremento del 5,81% respecto al del pasado año. Puesto en marcha

el plan de inversiones previsto para el ejercicio 2018 y que se ejecutarán a lo largo del 2019 -la reubicación del nuevo cementerio, la urbanización de las calles Angulero y Maxpe, y la pasarela del Centro del Día-; este año se ha previsto acometer proyectos como el de la remodelación del paseo de la playa y la ría, la iluminación del casco antiguo zona Portu Kale-central transformador, entre otros.

Por otro lado, el Ayuntamiento ha querido salir al paso de las declaraciones de la alcaldía pedánea de Itziar en las que afirmaba que la Entidad Local Menor recibirá este año un presupuesto menor al que le co-

responde, y ha asegurado que el presupuesto de la ELM aumentará un 6,63% elevándose a 911.664 euros. Desde el Consistorio «quieren dejar claro que, de acuerdo al Decreto Foral, falta por formalizar, después de casi 4 años de legislatura, el Convenio que regula la transferencia de las competencias, teniendo este hecho un impacto directo en la óptima eficiencia de los servicios que los ciudadanos demandan». Desde el gobierno municipal «en reiteradas ocasiones se ha recalado la importancia fundamental de la elaboración de dicho convenio considerando la otra parte este hecho como algo irrelevante».

En cuanto a las inversiones de la ELM, «éstas ascienden a 170.249 euros, suponiendo el 19% de su presupuesto, de los que 103.500 euros se destinan a la reparación y mejora de caminos rurales».

Ante lo que califican de «lectura sesgada de los últimos acontecimientos», el consistorio ha querido «recalcar y recordar los presupuestos de los últimos ejercicios de esta legislatura ya que se puede apreciar un incremento continuo del presupuesto municipal y del presupuesto de la ELM. Prueba de ello es que los dos últimos años la dotación presupuestaria de la ELM ha crecido una media de 1% respecto al de Deba».

ONDARROA

## Solicitan que se refuerce la línea de Bizkaibus desde Ondarroa

:: A. E.

ONDARROA. El alcalde de Ondarroa, Zumbeltz Bedialauneta, ha solicitado a la Diputación foral de Bizkaia que refuerce la línea de Bizkaibus que une esta localidad con Markina y Bilbo en las horas que registran un mayor índice de utilización.

En base a una nota remitida, el primer edil ha explicado que esta iniciativa y otras propuestas para mejorar el servicio de Bizkaibus han sido remitidas al director de Transportes de la Diputación foral de Bizkaia. Bedialauneta ha destacado que ha presentado estas propuestas al Consistorio tras haber intentado mantener, sin éxito, varias reuniones con el director foral de Transportes por el mismo motivo.

Además del refuerzo de esta línea, el Consistorio ha solicitado que instale una pantalla digital en la parada de autobús de Kamiñalde para que los viajeros puedan conocer el horario de llegada de las unidades de Bizkaibus.

También ha solicitado a la Diputación foral que repare la marquesina del barrio de Errenteria y permita que los autobuses de la línea Ondarroa-Ermua-Bilbo puedan parar en Kamiñalde a última hora del día, cuando circulan de regreso a las cocheras.

ERMUA

## Talleres de comic en la biblioteca

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La biblioteca municipal ha organizado unos talleres de iniciación a la ilustración de cómic dinamizados por el dibujante y pintor Martin Azpilikueta, graduado en Bellas Artes y post grado en ilustración creativa en el colegio EINA.

El alumnado de 4º y 6º de Primaria y de 1º de Secundaria de diferentes centros escolares del municipio tendrá la ocasión de aprender técnicas para crear personajes en distintas situaciones y actitudes, así como viñetas y tramas.

Serán un total de 7 talleres que se impartirán desde finales de febrero hasta la primera quincena de marzo, y participarán alrededor de 150 alumnos y alumnas.

Esta actividad tiene como objetivo impulsar la lectura del cómic y la novela gráfica entre las personas usuarias más jóvenes de la biblioteca. Se complementa, además, con la exposición de novedades de cómic que hay en la biblioteca y con los sorteos que se realizan entre todas las personas que se llevan cómics en préstamo en febrero, marzo y abril

# «La cazuelita para un concurso debe ser rica, económica y rápida»

José Manuel Rodríguez y Alfredo Pedrosa Ganadores del concurso en Ermua

El restaurante Mendiola obtuvo el primer premio en el concurso de cazuelitas de Ermua con su propuesta 'puntalette, hongos y pato'

## AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Alfredo Pedrosa y José Manuel Rodríguez, propietarios del restaurante Mendiola, fueron los creadores de la cazuelita 'Another one bites the duck', con 'puntalette', hongos y pato.

Parte del jurado lo calificó como un trampantojo, por presentarse como un risotto y ser pasta, pero ellos no pretendían que fuera así. «Sí había gente que preguntaba so-

bre el arroz, pero si ponemos el plato en el restaurante ponemos 'falso risotto' y es de los platos que más suele gustar».

El miércoles cumplieron 4 años, en los que se han buscado un lugar de honor en la cocina local y fuera del municipio, ya que el año pasado se llevaron el premio a la mejor cazuelita tradicional, y el segundo premio de pinchos de Bizkaia, entre otros finalistas.

—¿Cómo es la cazuelita?

—Pensamos en cambiar el arroz por la pasta que da bastante juego, porque es un plato que en el restaurante se suele poner, aunque para la cazuelita le hemos dado un enfoque diferente. De plato lo ponemos sólo con pasta, pero para la cazuelita queríamos meterle algo más para hacer

algo contundente. Le metimos pato. Dentro de la pasta había pato, hongos, y el pato en tempura y una cremita de foie. Partimos de una cremita de hongos espesita con su nata reducida. Mucho hongo bueno. Es gallego porque lo recolecta el padre de José Manuel. Por eso era rentable el plato, porque sino no hubiera sido tan viable. El pato en tempura gustó mucho también, porque era lo que marcaba la diferencia.

—La mayoría de los hosteleros comenta que por 1,60 es complicado hacer una buena cazuelita.

—Tienes que romperte mucho la cabeza. Y que sea rápida a la hora de sacarla.

—¿Cuáles son los aspectos básicos que se tienen en cuenta?

—La viabilidad. Tiene que ser rica,

económica y rápida a la hora del servicio, porque cuanto más rápido la hagas más vendes. Si solo te planteas una cazuelita ganadora te puedes liar, pero esto es un negocio. Hemos vendido 1.857. Ese es nuestro primer premio. Veías que la gente repetía, algunos muchas veces. Hay gente que me ha comentado que si vienen un fin de semana quieren comer eso.

—¿Van a sacarlo otra vez?

—Como un tercer entrante o en un menú especial, porque es viable y sabemos que aciertas.

## Diferente

—¿Porqué creen que han ganado?

—Por diferente. En los años de cazuelitas que llevamos nunca hemos visto pasta. Aparte del sabor. Teníamos dudas sobre si, por la pasta, era una cazuelita. Consultamos con la asociación y nos dijeron que adelante.

—Tiene que ser complicado.

—Sí. Resulta que te rompes la cabeza y luego coincides con otros muchos en que tienes carrillera, como ha pasado este año. Nosotros pensamos, ato no va a poner nadie, la pasta tampoco y los hongos los tenemos. Nos llega el hongo fresco, lo cocinamos, envasamos. Tenemos un abatidor de temperatura que congelamos a menos 30 grados y lo conservamos así. Había que aprovecharlo. La mezcla resultó muy buena. Se notaban todos los sabores, pato, hongo, crema de foie...

—¿Fue el único que hicieron para el concurso?

—No. Teníamos 4 opciones. Elegimos la que más le iba a gustar a todo el mundo. Esto también nos acota el campo en el que podemos trabajar, porque una de las opciones era morros, pero no llama a tanta gente.



Hartz rodeado de público.

## Animada jornada del 'Hartz Eguna' en el Carnaval

### A. L.

Los bailes de Txindurri y los trajes típicos del Carnaval vasco acompañaron ayer al protagonista del viernes de Carnaval en Ermua, el oso, en el pasacalles del 'Hartz Eguna'. El buen tiempo ayudó a reunir a cientos de acompañantes y los versos de Guillermo Bengoetxea 'Txindurri' volvieron a resonar en las calles ermuarras.

Hoy el programa de Carnaval de Ermua trae su nuevo concurso-pasacalles de cuadrillas (12.30), el pasacalles de Irulitxa (13.00), chocolatada infantil (17.30), verbena infantil con TTR talde" (18.00), pasacalles con Irulitxa (19.00), concurso infantil de disfraces (19.30) y fiesta DJ con Los 40 (23.00).

### EN BREVE

#### Premio de 49.669 euros en la Primitiva en Ermua

La revistería Goenaga de Goienkale, entregó el pasado jueves un premio de 49.669 euros, con 5 aciertos y el complementario, de la Lotería Primitiva. El boleto, para jueves y sábado, fue sacado por la máquina expendedora de este establecimiento comercial ermuarra.



José Manuel (izquierda) y Alfredo posan frente a su restaurante. :: A. LASUEN

### TELÉFONOS DE INTERÉS

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERIA DE CINE

<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
Destroyer	17.00-19.45-22.30
Maria, reina de Escocia	17.00-19.45-22.30
La Lego Película 2	17.00
La escuela de la vida	19.45-22.30

<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	
Campeones	19.30
Todos a una	22.00

### COMUNICACIONES

<b>AUTOBUSES</b>	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	

<b>EIBAR-BILBAO</b> (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	

<b>BILBAO-EIBAR</b> (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	

<b>EIBAR-VITORIA</b>	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45,	

<b>VITORIA-EIBAR</b>	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	

<b>EIBAR-PAMPLONA</b>	
Laborables y festivos: 7.45	

### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.	
<b>EIBAR-ARRATE</b>	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	

<b>ARRATE-EIBAR</b>	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	

<b>EIBAR-ELGETA</b>	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	

<b>ELGETA-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	

<b>EIBAR-HOSPITAL MENDARO</b>	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	

<b>HOSPITAL MENDARO-EIBAR</b>	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9:34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

<b>EIBAR-BILBAO</b>	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	

<b>ERMUA-BILBAO</b>	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	

<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	

<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	

### FARMACIAS

<b>EIBAR</b>	
De 9.00 a 22.00: Elortza (Juan Gisasola, 18).	

<b>ERMUA</b>	
De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiarrre, 9).	

<b>EIBAR-ERMUA</b>	
Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).	